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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Klomann, MdL, Johannes     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ahlers, Cornel     
Ahrens, Helga     
Aubel, Siegfried     
Becker, Astrid     
Canpolat, Nurhayat     
Lange, Karsten     
Lange, Thorsten     
Leussler, Peter     
Neef, Marco     
Rohe, Torsten     
Rösch, Matthias     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Eder, Christof     
Milke, Manfred     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
1. Resolution zum Thema "Pflege in der Mainzer Neustadt:  

Qualität und Menschlichkeit sichern!" 
 
Anträge 
 
2. Kommissbrotbäckerei - Sozialer Wohnungsbau (ÖDP) 
 
3. Gehsteig Frauenlobstraße zwischen Hindenburgstraße und Forsterstraße (CDU) 
 
4. Verkehrsspiegel für Ecke Wallaustraße/Goethestraße (CDU) 
 
5. Grünflächen Osteinunterführung (SPD) 
 
6. Mittelstreifen Barbarossaring (SPD) 
 
Anfragen 
 
7. Bürgerbeteiligungen der südlichen Neustadt (CDU) 
 
8. Familienzentrum Nördliche Neustadt (CDU) 
 
9. Hauptsammler Wildgrabenachse (CDU) 
 
11. Kommissbrotbäckerei (SPD) 
 
12. Anne-Frank-Realschule plus (SPD) 
 
13. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 13.1. Bürgerbeteiligungen Boppstraße und Stadtteileingang Neustadt (CDU) 
 
14. Sachstandsberichte 
 
15. Fernbushaltestelle 
 
22. Hochbrücke Mainz-Mombach 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 16.1. Grüner Daumen Mainz 2016 
 16.2. Bürgerbeteiligung Rahmenplan "Südliche Neustadt-Bereich 

Boppstraße/Hauptbahnhof" 
 16.3. Straßenbenennung in Mainz-Neustadt; hier: Bebauungsplan  

"Neues Stadtquartier Zoll- und Binnenhafen" N 84 
 16.4. Prog. Soziale Stadt- Regionalfenster Mainz-Neustadt 
 
17. Stadtteilmittel 
 
18. Einwohnerfragestunde 
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b) nicht öffentlich 
 
10. Weihnachtsmarkt Frauenlobstraße (CDU) 
 
19. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
20. Antwort auf Anfrage 1366/2016 
 
21. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
des TOP 22, welcher nach TOP 15 behandelt wird. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Resolution zum Thema "Pflege in der Mainzer Neustadt:  

Qualität und Menschlichkeit sichern!" 
 
Herr K. Lange trägt die Resolution der CDU vor.  
                                                                                                                                      
Nach einer ausführlichen Aussprache wird die Resolution mehrheitlich abgelehnt (2;9;0;0).  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Kommissbrotbäckerei - Sozialer Wohnungsbau (ÖDP) 

Vorlage: 1337/2016 
 
Herr Leussler begründet den Antrag der ÖDP. 
 
Nach einer ausführlichen Aussprache wird der Antrag wie folgt geändert: 
 
Absatz 1 Satz 2: 
 
Ein Anteil von 25 % sozialgeförderten Wohnungsbaus sowie zusätzlicher Wohnraum für 
Studierende sollte das Ziel sein.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird mit der Änderung einstimmig beschlossen (11; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Gehsteig Frauenlobstraße zwischen Hindenburgstraße und Forsterstraße 

(CDU) 
Vorlage: 1570/2016 

 
Herr K. Lange begründet den Antrag der CDU damit, dass der Gehsteig hier sehr beschädigt ist. 
Dies führt zu erheblichen Behinderungen beim Begehen des Bürgersteiges. 
 
Auf Vorschlag von Frau Ahrens nimmt man die Fahrbahn in den Antrag mit auf, 
sodass dieser lautet: 
 
Der Ortsbeirat Mainz-Neustadt bittet die Verwaltung, den Gehsteig und die Fahrbahn in der 
Frauenlobstraße zwischen Hindenburgstraße und Forsterstraße, insbesondere auf der Seite 
der geraden Hausnummern, in einen verkehrssicheren Zustand mit weniger Unebenheiten und 
Löchern zu versetzen.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird mit der Änderung einstimmig beschlossen (11; 0; 0, 0).  
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Punkt 4 Verkehrsspiegel für Ecke Wallaustraße/Goethestraße (CDU) 
Vorlage: 1571/2016 

 
Herr Rohe begründet den Antrag der CDU.  
                                                                                                                                      
Ohne weitere große Aussprache wird der Antrag einstimmig beschlossen (11, 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Grünflächen Osteinunterführung (SPD) 

Vorlage: 1574/2016 
 
Herr T. Lange nimmt ab diesem Punkt an der Sitzung teil. 
 
Frau Ahrens begründet den Antrag der SPD.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne große Aussprache einstimmig beschlossen (12; 0; 0; 0).   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Mittelstreifen Barbarossaring (SPD) 

Vorlage: 1575/2016 
 
Herr Ahlers begründet den Antrag der SPD damit, dass durch die parkenden Autos das 
Wurzelwerk der Bäume mit der Zeit beschädigt wird. Die Autos verlieren Öl usw., welches dann 
durch das Erdreich direkt an die Baumwurzeln gelangt. Der Grünstreifen wird dadurch 
irgendwann wegfallen. 
 
Herr T. Lange möchten den Antrag gerne bis zum Kaiser-Karl-Ring erweitern, da die Autos dort 
regelmäßig auf dem Radweg parken.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird so mehrheitlich beschlossen (10; 0; 2, 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 7 Bürgerbeteiligungen der südlichen Neustadt (CDU) 

Vorlage: 1563/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse vom 10.11.2016 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Familienzentrum Nördliche Neustadt (CDU) 

Vorlage: 1565/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Herrn Beigeordneten Merkator vom 04.11.2016 zur 
Kenntnis.  
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Punkt 9 Hauptsammler Wildgrabenachse (CDU) 

Vorlage: 1566/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Ortsvorstehers zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Kommissbrotbäckerei (SPD) 

Vorlage: 1572/2016 
 
Der Ortsvorsteher wird die Antwort zur Anfrage nachreichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12 Anne-Frank-Realschule plus (SPD) 

Vorlage: 1573/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse vom 10.11.2016 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.1 Bürgerbeteiligungen Boppstraße und Stadtteileingang Neustadt (CDU) 

Vorlage: 1339/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Herrn Beigeordneten Merkator vom 17.10.2016 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 14 Sachstandsberichte 
 
Es liegen zur Sitzung keine Sachstandsberichte der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 15 Fernbushaltestelle 

hier: Dauerhafte Verlegung an die Vorfahrt Hauptbahnhof-West 
Vorlage: 1271/2016 

 
Der Ortsbeirat Mainz-Neustadt nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung sowie die 
geplante dauerhafte Verlegung der Fernbushaltestelle zur Kenntnis. 
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Punkt 22 Hochbrücke Mainz-Mombach 
Bericht der Verwaltung zu den 
- Ergebnissen einer mikroskopischen Simulation zur künftigen Führung 
 der Kfz-Verkehre 
- Ergebnissen bereits durchgeführter Anliegergespräche 
- Ergebnissen einer ersten Kurz-Expertise zu den Voraussetzungen bzw.  
 zur technischen Machbarkeit des Brückenabrisses 
- Partizipation/weiteres Vorgehen 
Vorlage: 1224/2016 

 
Der Vorsitzende erläutert den Anwesenden kurz die Beschlussvorlage. 
 
Man bittet die Verwaltung, sobald der genaue Zeitplan vorliegt im Ortsbeirat über das weitere 
Vorgehen zu berichten. 
 
Der Ortsbeirat Mainz-Neustadt nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 16 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 16.1 Grüner Daumen Mainz 2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben der Frau Beigeordneten Eder vom 29.09.2016 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 16.2 Bürgerbeteiligung Rahmenplan "Südliche Neustadt-Bereich 

Boppstraße/Hauptbahnhof" 
 
Der Ortsbeirat nimmt den Termin der Bürgerbeteiligung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 16.3 Straßenbenennung in Mainz-Neustadt;  

hier: Bebauungsplan "Neues Stadtquartier Zoll- und Binnenhafen" N 84 
 
Der Ortsbeirat nimmt die von Frau Beigeordnete Grosse vorgelegte Straßenbenennung zur 
Kenntnis. 
 
Platz 4 soll den Namen Clarissa-Kupferberg Platz bekommen. 
 
Als Ersatz für die Fastrada Allee möchte man sich für die nächste Sitzung einen Namen 
überlegen. 
 
Der Ortsbeirat stellt die Frage an die Verwaltung, ob das Eduard-Kreyßig Ufer beibehalten 
werden kann. Von Seiten des Ortsbeirates wird hierauf großen Wert gelegt.  
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Punkt 16.4 Prog. Soziale Stadt- Regionalfenster Mainz-Neustadt 
 
Der Ortsvorsteher informiert die Anwesenden über das vorliegende Schreiben.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 17 Stadtteilmittel 
 
Die Vergabe folgender Stadtteilmittel wird einstimmig beschlossen: 
 
102,35 € für die Erstürmung der Ortsverwaltung (1 Enthaltung OV) 
 
200,00 € Gewerbeverein (1 Enthaltung Herr K. Lange) 
 
200,00 € Hip Hop Fiesta 
 
735,31 € für Stolpersteine an den Verein für Sozialgeschichte Mainz e.V. 
 
735,31 € für eine Stele an den Verein für Sozialgeschichte Mainz e.V.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 18 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürgerschaft werden folgende Punkte angemerkt: 
 
- Der Bürgersteig wird immer wieder als Mülleimer benutzt, wodurch es zu 
 einer erhöhten Verletzungsgefahr kommen kann. 
 
- Es gibt einen vom Gericht bestellten Betreuer, über den es vermehrt zu 
 Beschwerden kommt, leider jedoch ohne Erfolg. Die Bürgerin gibt an, 
 diesbezüglich bereits an verschiedenen Stellen vorstellig geworden zu sein, 
 leider ohne Erfolg.  
 Der OV sagt zu sich der Angelegenheit anzunehmen. 
 
- Bzgl. der rasenden Fahrradfahrer verweist der Vorsitzende an die noch offene 
 Anfrage aus der letzten Sitzung des Ortsbeirates.  
 
- Hinsichtlich des „Bürgerantrages“ informiert der Vorsitzende, dass diese der 
 Verwaltung vorgelegt wurde. Man bittet die Verwaltung darum mitzuteilen, 
 ob und wenn ja mit der Aufstellung der Schilder gerechnet werden kann.  
 
- Es wird angemerkt, dass es durch die Außenbewirtschaftung immer wieder 
 zu Behinderungen auf den Gehwegen kommt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 

 
gez. Johannes Klomann, MdL gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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